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PRONTO ATENDIMENTO 24 HORAS
A vida não pode esperar... Quando algo inesperado acontece, 

é importante ter um hospital sempre preparado para te atender.

Na Santa Casa de Lorena é assim!

(12) 3159-3344

       Rua Dom Bosco, 562 

Centro, Lorena-SP 
(Entrada em frente à Praça Conde Moreira Lima)

URGÊNCIA E EMERGÊNCIA 

Cirurgia Geral;

Clínico Geral;

Ginecologia e Obstetrícia;

Ortopedia;

Pediatra.

Buco Maxilo Facial;     

Cirurgia Pediátrica;    

Hemoterapia;               

Neurocirurgia;             

Cirurgia Cardíaca;

Gastroenterologia;

Nefrologia;

Vascular.

RETAGUARDA DE ESPECIALISTAS

Responsável Técnico: Dr. José Reinaldo 

Araujo Vilela - CRM: 110427 - SP

ACEITAMOS DIVERSOS 
CONVÊNIOS E PARTICULAR

W W W . J O R N A L A T O S . N E T

Em um ano de entressafra política e no preparo para as eleições municipais, 2023 
será lembrado como o período de anúncios, ataques, convênios e parcerias inespe-
radas. Claro que não faltaram as investigações, como o caso da Ponte da Turma 26, 
em Cachoeira Paulista, e a coleção de denúncias contra o prefeito de Aparecida, Luiz 
Carlos de Siqueira, o Piriquito (Podemos). 

Confira abaixo alguns dos destaques do ano estampados pelas páginas do Jornal 
Atos, nas edições do Atos no Rádio e nas publicações do jornalatos.net.

RETROSPECTIVA

2023 JORNAL ATOS

Mineiro vai à Justiça 
contra projeto sobre 
dívidas da Santa Casa
Câmara derruba veto a projeto que cria Responsabilidade Solidária e 
tenta obrigar Prefeitura a arcar com pendências trabalhistas; proposta 
é apontada como inconstitucional e aumenta gastos do município

O prefeito de Cachoeira 
Paulista, Antônio Carlos Mi-
neiro (MDB), foi à Justiça 
contra a derrubada de seu 
veto na Câmara sobre um 
projeto do vereador Agenor 
do Todico (PL) sobre dívidas 
trabalhistas na Santa Casa. 
O projeto estabelece a “res-
ponsabilidade solidária” do 
município com relação aos 
débitos trabalhistas e pre-
videnciários da Associação 
São José, responsável pelo 
hospital, mas é considerado 

inconstitucional por Mineiro. 
A proposta foi apresentada em 
maio de 2022, quando a Santa 
Casa estava sob intervenção 
municipal, mas entrou em 
votação apenas em novem-
bro desse ano, após o fim da 
intervenção, em setembro. Em 
matéria divulgada no início de 
novembro, o administrador 
do hospital, o empresário 
Renato Marton, contou que 
a dívida total estava na casa 
dos R$ 45 milhões. Agenor Todico (esq.), autor de projeto questionado por Antônio Mineiro

Câmara rejeita relatório de 
comissão e mantém aprovação 
do TCE sobre contas de Piriquito

Cruzeiro comemora recursos 
para praça e pista de atletismo

A Comissão de Finanças 
da Câmara de Aparecida 
tentou, mas não conseguiu 
mudar o parecer do TCE 
(Tribunal de Contas do Es-
tado) que aprovou as contas 
referentes ao ano de 2021 
da Prefeitura. A votação 

A Prefeitura de Cruzeiro 
anunciou no último fim 
de semana a captação dos 
recursos necessários para 
a realização de obras nas 
áreas do Turismo e do 
Esporte em 2024. Prove-

aconteceu na semana passada 
e livrou o prefeito Luiz Carlos 
de Siqueira, o Piriquito (Pode-
mos), que segue com o nome 
dado como certo entre os 
pré-candidatos ao Executivo 
no próximo ano.

niente do cofre estadual, 
o montante de R$ 750 mil 
será aplicado nas reformas 
da Praça do Festódramo e 
da Pista de Atletismo Mu-
nicipal.
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Pinda projeta implantar Programa 
Jovem Aprendiz no início de 2024

A Prefeitura revelou nesta 
semana que Pindamonhan-
gaba passa a contar em 
2024 com o Programa Jo-
vem Aprendiz, que viabiliza 
a inserção de moradores de 

14 a 24 anos no mercado de 
trabalho. Destinado ao públi-
co de baixa renda, o projeto 
contará inicialmente com 
cem vagas.

Pág. 5
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2023, O ANO QUE NÃO ACABOU!
Para um governo que começou com 
uma luta campal, uma ameaça ao 
regime democrático, até que deu para 
atravessá-lo com certa tranquilidade.
O governo Lula-3, carrega consigo a 
expectativa de continuidade. 
No entanto, é imperativo avaliar 
o caminho percorrido ao longo do 
primeiro ano para entendermos as 
nuances, os desafios e os triunfos 
que moldaram esse período e suas 
consequências
Neste artigo, analisaremos, critica-
mente o desempenho do atual go-
verno, observando suas realizações, 
obstáculos enfrentados e as perspec-
tivas para o futuro como fortalecer a 
economia interna, com destaque para 
políticas fiscais e investimentos em 
setores estratégicos.
O cenário econômico, como sempre, 
desempenha um papel crucial em 
qualquer administração.
 No primeiro ano deste terceiro man-
dato, o governo enfrentou desafios 
inesperados, como a instabilidade 

global e as repercussões de eventos 
geopolíticos e a independência do 
nosso Banco Central.
Um fato novo enfrentado pelo Lula-3, 
o fortalecimento do Poder Legislati-
vo.
No entanto, nos últimos anos, uma 
série de fatores tem contribuído para 
a crescente influência do presidente 
da Câmara dos Deputados. 
O fenômeno é multifacetado, mas al-
guns pontos merecem destaque, ape-
sar das Constituição Federal de 1988 
estabelecer uma divisão de poderes 
entre o Executivo, o Legislativo e o 
Judiciário para garantir um sistema 
democrático de freios e contrapesos.
Para avançar com sua agenda, o presi-
dente da República frequentemente 
depende de uma coalizão legislativa 
coesa. 
O presidente da Câmara, muitas 
vezes, exerce grande controle sobre a 
formação e manutenção dessas coali-
zões, dando-lhe um papel fundamen-
tal na governabilidade do país
O presidente da Câmara tem o poder 
de definir a pauta de votações, o que 
lhe permite influenciar diretamente 
quais projetos de lei são discutidos e 
aprovados. 
Essa autoridade dá a ele um controle 
considerável sobre a agenda política 
do país.
O presidente da Câmara também 
desempenha um papel fundamental 
em processos de impeachment, que 
se tornaram uma ferramenta política 
importante no Brasil. Ele decide se 
os pedidos de impeachment devem 
avançar, impactando profundamente 
a estabilidade do governo.
Isso o torna um contraponto ao presi-
dente da República, que, embora elei-
to democraticamente, pode ser visto 
como um líder mais centralizado.

A inversão de poder na política bra-
sileira, com o presidente da Câmara 
dos Deputados ganhando influência 
comparável ou até mesmo superior 
à do presidente da República, é um 
fenômeno complexo e novo. 
Ela destaca a importância de se enten-
der as nuances da política brasileira e 
as mudanças na dinâmica de poder. 
É aí que mora o perigo, pois o gover-
no para construir a sua agenda polí-
tica cede aos parlamentares favores 
que colocam em risco a política de 
controle da dívida pública.
O país, com muito esforço, conseguiu 
no final da década de 1990 organizar 
a dívida pública assumindo a dívida 
dos Estados e Municípios refinan-
ciando o seu passivo em 30 anos com 
juros abaixo do mercado.
A Lei de Responsabilidade Fiscal 
(LRF) aprovada em 2000 produziu 
reformas essenciais para o sucesso 
do Plano Real e a melhoria da gestão 
pública.
Em 2007, está bem-sucedida reforma 
institucional foi jogada no lixo em 

nome da governabilidade.
Em 2012, o endividamento excessivo 
estava de volta.
Outra grande preocupação: a troca do 
Presidente do Banco Central.
O caminho é o mesmo que Lula-3 
trilha para atingir quase 90% da dívi-
da pública sobre o PIB, incentivando 
Estados e Municípios aumentarem a 
sua dívida.
Não deu certo no passado e não há 
nenhuma perspectiva de dar certo 
agora!
O campo político as relações entre os 
poderes têm chance de ser amainadas 
ao longo deste ano.
Entretanto, segundo pesquisas re-
centes, a polarização que marcou o 
último pleito segue exatamente como 
antes.
Os opositores ao governo não enxer-
gam a queda da inflação, a melhoria 
no emprego e uma tranquilidade 
política.
O índice dos petistas permanece nos 
tradicionais 30% enquanto os bolso-
naristas em 25%.
O sonho de verão da terceira via con-
tinua uma utopia e passeia nos 21% 
dos neutros.
A eleição de 2024 será fundamental 
para uma análise mais profunda, pois 
à primeira vista teremos um Congres-
so Nacional, ou seja, grupos políticos 
negociando com o Poder Executivo e 
as ruas pleiteando a sua agenda.
Outro aspecto interessante e preo-
cupante da pesquisa a solidificação 
da polarização entre Norte-Nordeste 
lulista, o Sul e Centro-Oeste bolso-
narista.
A democracia brasileira continuará 
a ser um terreno fértil para o debate 
político e a evolução das instituições.

Um FELIZ 2024, se for possível!

 

  A democracia brasileira continuará 
a ser um terreno fértil para o debate 
político e a evolução das instituições.

“Não existe Centrão”.
Presidente Lula

Política a conta-gotas...
Com quem pode...

...não se brinca – O mercado 
político entendeu a visita a Cruzeiro 
do governador em exercício, Felício 
Ramuth, e do secretário de Estado, 
Eleuses Paiva, nesta última semana 

do ano, como um reforço a autoi-
magem do prefeito Thales Gabriel, 
principalmente ligado às obras do 
Hospital Regional. Lembraram que 
em exatos dois anos, Thales estará 
em pré-campanha, ou será que já 
começou?

Crise de protocolo
Ainda sobre a presença de Felício 

Ramuth em Cruzeiro, observadores 
políticos da região não deixaram 
de perceber que teve prefeito do 
circuito enciumado pelo fato do 
governador em exercício não ter 
entrado em seu município nem para 
tomar um cafezinho. 

Uma amostra
A julgar pelos trâmites das contas 

de 2021 do prefeito de Aparecida, 
Luiz Carlos de Siqueira – o Piriqui-
to, aprovadas pelo Tribunal de Con-
tas do Estado e quase que rejeitadas 
pela Câmara – por obra e graça de 
André Monteiro e José Borges na 
Comissão de Finanças – percebe-se 
que esse último ano de mandato não 
será fácil para o Executivo. Pergun-
tem ao futuro presidente Budão, 
que poderá ser o fiel da balança nos 
desempates...

Acertando no vice
Para quem analisa o mercado 

eleitoral de Aparecida, sabe que a 
reeleição de Piriquito vai depender 
da escolha do vice. Comenta-se que 
além de votos, o escolhido para a 
função deverá possuir habilidade e 
humildade para relacionar-se com 
os Poderes do município e tenha 
uma boa dose de fidelidade – caso 
enfrente algum afastamento, tenha 
garantia de retorno ao cargo.

Tentando fazer o novo...
...com o velho – Ventos da Praça 

Conselheiro deram conta, essa se-
mana, que o ex-prefeito Francisco 
Carlos está gastando argumentos 
para convencer velhos e históricos 
‘tucanos’ de Guará a se reorganizar 
no ‘Novo PSDB’. Disseram que a 
motivação é repatriar também Edi-
son Riccomi – hoje no Republicanos 
– para ser o prefeiturável do grupo.

O show do 'milhão'
O presidente da Câmara de Gua-

ratinguetá, Pedro Sannini, acompa-
nhado dos colegas Orville Teixeira, 
Marcio Almeida, Fabricio da Aero-
náutica, Marcelo da Santa Casa e 

Rosa Filippo estiveram no gabinete 
do prefeito Marcus Soliva, na última 
quarta-feira, para oficializar a devo-
lução de R$ 1 milhão, resultado da 
economia do duodécimo. Pelo que 
se ouviu entre vários vereadores, um 
valor recorde economizado em um 
ano que viabilizou até a construção 
da nova sede do Legislativo.

Política do morde e assopra
A presença dos vereadores no 

gabinete do prefeito após a polêmica 
sessão de Câmara, dessa quarta-fei-

Entre Marcela Franco e Ricardo Piorino, Isael Domingues confere 
os contratos observado por Norbertinho, tendo os vereadores na 

retaguarda no momento das assinaturas

38 milhões em ação

Ainda repercute, no mercado político, o anúncio do prefeito Isael Domingues 
do investimento de R$ 38 milhões em obras para o iniciar 2024, durante uma 
solenidade na semana passada, reforçada a informação pelo vice Ricardo Piorino, 
que “são novas obras começando que vão movimentar Pindamonhangaba”. Com-
pletando a exposição pública que inibiu mais uma concorrência eleitoral, a parti-
cipação da secretária de Obras e Planejamento, Marcela Franco, assinando com as 
empresas os contratos para início de obras de recapeamento asfáltico, manutenção 
e conservação em estradas rurais e implantação de estrutura viária para nova 
avenida. O evento também foi endossado pelos vereadores Norbertinho (presidente 
da Câmara), Regininha, José Carlos Gomes “Cal”, Rogério Ramos, Felipe Guima-
rães, Carlos Moura - “Magrão” e Julinho Car. Segundo ‘as boas e as más línguas’, 
o que foi 
considerado 
um presente 
à população, 
serviu como 
um ‘anes-
tésico’ para 
oposição, 
que nem 
compareceu 
ao evento. 
Perguntem ao 
Vela.

ra, serviu até de calmante a Marcus 
Soliva. Comenta-se que durante a 
extraordinária, que aprovou crédi-
tos adicionais à administração, o 
vereador Arilson dos Santos prati-
camente “puxou as facas” contra o 
Executivo, inclusive profetizando 
que em 2024 a temperatura deverá 
ferver, já que em sua opinião, o go-
verno de Soliva tem deixado muito 
a desejar...

Torcida organizada
A predição para 2024 do ve-

reador Arilson Santos sobre três 
grupos em conflito no Legislativo de 
Guaratinguetá: o de Junior Filippo, 
contra Regis Yasumura e, ambos, 
detonando Dani Dias, dividiu as 
expectativas políticas sobre quantos 
e com quem estariam os parlamenta-
res. Se o grupo de Junior se resume 
em Rosa, Orville e Marcelinho, 
enquanto Vantuir e o próprio Aril-
son somam abertamente com Dani 
Dias, os cinco restantes estariam 
todos com Regis? Isso incluiria Nei 
Carteiro e Alexandra Cuidadora? 

Só vivendo pra ver
Faltando praticamente 280 dias 

para as eleições, aumentam as ex-
pectativas de alguns ‘nomes’ próxi-
mos a Sylvinho Ballerini sobre uma 
eventual mudança de plano quanto 
ao futuro vice. Há quem acredite 
que aos 45 do 2º tempo, Waguinho 
poderá dar uma ‘cartada decisiva’ 
pela posição. Outro nome cogitado 
pelas esquinas do Bairro da Cruz é 
do empresário Aldemir Barbudo. 
Já em algumas esquinas de Lorena 
ouve-se sobre a permanência de 
Humberto Ballerini na posição, po-
rém, se houver mudanças, Marietta 
Bartelega estaria mais próxima. 

Vice ou não vice?
E por falar em Wagner da Silva 

– o Waguinho, corre na boca peque-
na de Lorena, que o ex-vereador é 
comparado à uma ‘amante francesa’ 
– custa caro, mas é disputada por 

todos. Segundo 
os bem infor-
mados, parece 
que agora que 
ele fez as pazes 
com a Justiça 
Eleitoral, pre-
tende triplicar 
sua representa-
ção na Câmara, 

e para isso estuda com que grupo 
deverá acertar seu ‘pacote eleitoral’, 
quer dizer, partido. Falam ainda que 
Waguinho já desenhou o mapa da 
vitória de Sylvio Ballerini com ‘ele 
de vice’. Ou não vice?

Gol de bicicleta
Entre ajustes e demandas, se tor-

nou voz corrente pelos corredores da 
Prefeitura de Lorena que o vereador 

Maurinho Fradique será a próxima 
aposta dos irmãos Ballerini para a 
Secretaria de Esporte. Nos primeiros 
dias de janeiro, Maurinho deve for-
mular seu afastamento do Legislati-
vo para assumir como secretário do 
prefeito Sylvinho. Disseram que ele 
se identifica muito com o Fadenp...

‘Amigo da onça’
A polêmica do veto do prefeito 

Antonio Mineiro ao projeto do ve-
reador Agenor Todico – em passar 
a responsabilidade de toda dívida 
trabalhista da Santa Casa para Pre-
feitura pagar – foi parar na Justiça. 
Primeiro, porque quem acabaria 
pagando a conta seria a própria 
população, segundo, por ser incons-
titucional. Para Mineiro, o vereador 
está dando uma de ‘amigo da onça’ 
com os contribuintes e com ajuda de 
seus colegas de Câmara!

Ano Novo, velhos nomes
À medida que 2024 se aproxima 

em Cruzeiro, os rumores de novas 
candidaturas para a prefeitura co-
meçam a agitar o cenário político. 
Parece que a hegemonia de Kleber 
Silveira e Diego Miranda está com 
os dias contados. As especulações 
sobre a intenção do Dr. Davi – co-
nhecido por muitos e esquecido por 
poucos – termina já na primeira se-
mana de janeiro, com o lançamento 
de sua pré-candidatura. Outro nome 
que deve surgir no cenário é de Ma-
noel Felipe, como falam pelas esqui-
nas: “de protegido a protagonista". 
Lembrando que outrora, Manoel foi 
baba-ovo da ex-prefeita Ana Karin. 
Ah! Esse tem até vice, o radialista 
Paulo Antônio.

Até o 'Mala'???
E por falar em agitação em 

Cruzeiro, Jony Paiva, o dentista 
que não teme se autodenominar 
'Mala', está anunciando sua entrada 
na corrida eleitoral pelo Partido dos 
Trabalhadores. Acho que desta vez 
o dólar cai ou a bolsa de valores vai 
desabar...

Bem-me-quer, malmequer...
Comenta-se entre os bem infor-

mados de Pinda que a adrenalina 
para escolha do vice de Ricardo 
Piorino poderá durar até início de 

abril, quando uma pesquisa deve 
relevar se ao lado de Piorino, deva 
estar um experiente, um estrategista 
ou alguém perito em planejamento.

Waguinho

Eleuses, Thales e Ramuth

Cal, Norbertinho e Marcela Franco
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Câmara rejeita parecer de comissão e mantém 
aprovação do TCE sobre contas de Piriquito
Relatório apresentado por Monteiro e Borges conseguiu cinco assinaturas; prefeito fala em “perseguição”

Foto:   Arquivo Atos

A Comissão de Finanças 
da Câmara de Aparecida 
tentou, mas não conseguiu 
mudar o parecer do TCE 
(Tribunal de Contas do 
Estado) que aprovou as 
contas referentes ao ano de 
2021 da Prefeitura. A vota-
ção aconteceu na semana 
passada e livrou o prefeito 
Luiz Carlos de Siqueira, o 
Piriquito (Podemos), que 
segue com o nome dado 
como certo entre os pré-
-candidatos ao Executivo 
no próximo ano.

Segundo o diretor da 
Câmara, Geraldo de Souza, 
a Comissão de Finanças e 
Orçamento da Casa emitiu 
parecer contrário ao emiti-
do pelo Tribunal. A análise 
foi assinada pelos verea-

Andréa Moroni
Aparecida

dores de oposição, André 
Monteiro (Patriota), que é 
o presidente da comissão, 
e José Fábio Borges (PTB), 
que atua como relator.

Para que o parecer da 
comissão fosse aprovado 
seriam necessários 2/3 dos 
votos dos vereadores, ou 
seja, seis votos, mas ape-
nas cinco parlamentares 
seguiram o parecer. Com 
o resultado, fica valendo 
a orientação do TCE pela 
aprovação das contas.

O prefeito lembrou que 
há vinte anos a cidade não 
tinha contas aprovadas 
pelo TCE, e que a adminis-
tração conseguiu a aprova-
ção sobre 2021. “Eu acho 
que a Câmara tem que ter 
compromisso com o que 
é regimental. Eu respeito 
a oposição política, mas 
oposição ao bem-estar da 
população é um absurdo”. O prefeito Luiz Carlos de Siqueira, o Piriquito, teve contas aprovadas pela Câmara apesar de relatório de comissão presidida por André

Pinda projeta implantar Programa Jovem Aprendiz no início de 2024
Ação busca auxiliar moradores a conquistarem o primeiro emprego; projeto contemplará cem interessados de 14 a 24 anos

Foto:  Reprodução

A Prefeitura revelou nes-
ta semana que Pindamo-
nhangaba passa a contar em 
2024 com o Programa Jovem 
Aprendiz, que viabiliza a in-
serção de moradores de 14 a 
24 anos no mercado de traba-
lho. Destinado ao público de 
baixa renda, o projeto contará 
inicialmente com cem vagas.

O anúncio da iminente 
implantação do programa 
foi feito pelo prefeito Isael 
Domingues (PL), em vídeo 
publicado em suas redes 
sociais na manhã da última 
quarta-feira (27). Apesar de 
não cravar a data, o chefe do 
Executivo informou que no 
início de 2024 serão abertas 
as vagas para os jovens que 
pretendem atuar como apren-
dizes em empresas públicas 
ou privadas da cidade.

Proposta pelo Executivo, 
a instituição do programa 
foi aprovada pela Câmara no 
início de outubro. De acordo 
com o projeto, poderão se tor-
nar aprendizes os jovens que 

Lucas Oliveira
Pindamonhangaba

lente ao valor hora do salário 
mínimo, que atualmente é 
de R$ 6.

As informações sobre os 
processos de inscrição e de 
seleção dos jovens que serão 
contemplados pelo programa 
serão divulgadas em breve 
pela Prefeitura. 

Histórico – Criado a partir 
da lei federal nº 10.097, co-
nhecida como Lei da Apren-
dizagem e datada de 19 de 
dezembro de 2000, o Pro-
grama Jovem Aprendiz ob-
jetiva facilitar a contratação 
profissional de jovens sem 
experiência, o que os pro-
porciona bagagem e renda. A 
referida legislação exige que 
empresas públicas e privadas, 
que possuem no mínimo sete 
funcionários e que estão 
instaladas em cidades em 
que o programa é instituído, 
reservem de 5% a 15% de seu 
quadro de colaboradores a 
jovens aprendizes.

possuem o diploma do ensino 
médio ou que estão matricu-
lados em escolas públicas ou 
são bolsistas integrais em 
colégios privados. Além de 
frequência escolar regular, o 
interessado necessita morar 
em Pindamonhangaba e estar 
inscrito no CadÚnico, cadas-
tro que possibilita o acesso a 
programas de auxílio gover-
namental.

Apesar de aceitar a parti-
cipação de moradores de 19 
a 24 anos, o programa dará 
prioridade aos interessados 
de 14 a 18 anos, faixa etária 
em que o indivíduo é consi-
derado por lei como pessoa 
em desenvolvimento. Com 
contratos de até dois anos, 
os selecionados atuarão em 
empresas de médio e grande 
porte em jornada semanal 
de vinte horas, sendo que o 
limite diário de trabalho é de 
quatro horas. A remuneração 
do beneficiado será equiva-

Jovens e a primeira assinatura na Carteira de Trabalho; Pinda anuncia vagas para moradores de baixa renda

Mineiro vai à Justiça contra derrubada de veto sobre 
dívidas trabalhistas da Santa Casa de Cachoeira Paulista
Câmara derruba veto do prefeito a projeto que cria Responsabilidade Solidária em pendências do hospital; proposta é 
apontada como inconstitucional e com risco de aumento nos gastos do município, mesmo após fim de intervenção

Foto:  Arquivo Atos

O prefeito de Cachoeira 
Paulista, Antônio Carlos 
Mineiro (MDB), foi à Justiça 
contra a derrubada de seu 
veto na Câmara sobre um 
projeto do vereador Agenor 
do Todico (PL) sobre dívidas 
trabalhistas na Santa Casa. 
O projeto de lei 058/2022 
estabelece a “responsabili-
dade solidária” do município 
com relação aos débitos 
trabalhistas e previdenciá-
rios da Associação São José, 
responsável pelo hospital, 
considerado inconstitucional 
pelo chefe do Executivo.

A proposta foi apresentada 
em maio de 2022, quando a 
Santa Casa estava sob inter-
venção municipal, mas en-
trou em votação apenas em 
novembro desse ano, após 
o fim da intervenção, que 
aconteceu em setembro. Em 
matéria divulgada no início 
de novembro, o administra-
dor do hospital, o empresário 

Andréa Moroni
Cachoeira Paulista

Mineiro afirmou que a lei 
é inconstitucional. “A Câma-
ra não pode criar um gasto 
para o município, ainda 
mais sem nenhum tipo de 
estudo de impacto finan-
ceiro. Por essa lei aprovada, 
teremos que arcar com o 
passivo milionário, aumen-
tando ainda mais a dívida 
de precatórios. Nós vamos 
entrar com uma ação direta 
de inconstitucionalidade”.

Intervenção – Em setem-
bro, após 26 anos, o prefeito 
Antônio Mineiro e o gestor 
Renato Marton anuncia-
ram o fim da intervenção 
municipal na Santa Casa 
de Misericórdia São José. A 
nova mesa administrativa 
do hospital deu início aos 
trabalhos com a missão de 
amenizar a dívida de R$ 45 
milhões.

Marton, que possui ex-
periência no setor de saúde  
privado em Lorena, tem a 
missão de reativar o centro 
cirúrgico e retirar perma-
nentemente a intervenção 
da Prefeitura.

Renato Marton, contou que 
a dívida total estava na casa 
dos R$ 45 milhões. Ele não 
revelou o valor das pendên-
cias trabalhistas.

O veto do prefeito ao pro-
jeto, enviado à Câmara em 5 
de dezembro, foi derrubado 
pelos vereadores na sessão 
do dia 13 de dezembro. Age-
nor do Todico, o autor do 
projeto, alegou que “o passivo 
trabalhista da Santa Casa é 
muito alto, com dívidas nos 
depósitos de FGTS, férias, 13º 
salário” e que o débito deve 
ser assumido pelo Executivo, 
caso contrário, “a Santa Casa 
terá que vender seu prédio 
para quitar as dívidas”. 

Na justificativa do veto ao 
projeto, a Prefeitura alegou 
que “são de iniciativa priva-
tiva do prefeito as leis que 
tratem de matéria impondo 
despesas ao orçamento, dei-
xando claro o impedimento 
aos vereadores de elaborar 
projetos cujo objeto repre-
sente encargo financeiro a 
ser suportado pelos cofres 
municipais”. Agenor Todico (esq.), autor de projeto que passa dívidas da Santa Casa para a Prefeitura; prefeito (dir.) recorre
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Entrega de passarela sobre a Via Dutra 
põe fim à polêmica entre CCR e Aparecida
Orçada em R$ 6 milhões, construção de nova via da CCR RioSP foi o último capítulo de polêmica 
que contou com processo e protestos de moradores sobre a ligação com o bairro Perpétuo Socorro

Foto:  Divulgação CCR RioSP

Uma polêmica que perdu-
rou por anos em Aparecida 
chegou ao fim nesta semana. 
A passarela no Km 69 da ro-
dovia Presidente Dutra, que 
liga a região central da cidade 
ao bairro Perpétuo Socorro 
foi liberada para os morado-
res. A ligação chegou a gerar 
processo judicial entre a CCR 
RioSP, gestora da rodovia, e o 
município.

Prevista para janeiro, a en-
trega aconteceu um mês antes. 
A obra teve início em setembro 
e finalizada no último dia 22, 
com uma estrutura metálica 

Andréa Moroni
Aparecida

assumi a Prefeitura já existia 
uma ação judicial em curso 
para que a CCR fizesse a obra 
da passarela. Participei de al-
gumas reuniões com a direção 
da CCR e tivemos êxito em um 
acordo”.

Em 2019, a Justiça havia 
determinado a interdição da 
estrutura que estava em uso no 
local devido às más condições 
de utilização do espaço, que 
tinha oxidação por toda sua 
extensão. Em acordo fechado 
à época com a concessionária, 
a Prefeitura ficou responsável 
pela retirada da estrutura anti-
ga e a CCR pela construção da 
nova passarela, popularmente 
conhecida como Passarela do 
Tigrão.Passarela instalada no trecho de Aparecida da Via Dutra; obra de R$ 6 milhões deu fim à ação judicial

Fortes chuvas e ventos causam estragos em cidades da região
Piquete, Aparecida e Guaratinguetá estão entre os municípios atingidos; Cruzeiro tem casas e escola destelhadas

de 47 metros e 28 toneladas.
De acordo com a CCR, a 

passarela atende a todas as 
normas de acessibilidade, 
com iluminação e tela de pro-
teção com foco na segurança 
para pedestres e ciclistas. “A 
segurança viária é uma pre-
ocupação constante para a 
concessionária e, certamente, 
a conclusão dessa nova passa-
rela em Aparecida é um grande 
ganho para a população do 
entorno da Via Dutra”, destacou 
o gerente de atendimento da 
CCR RioSP, Rodolfo Borrel.

O prefeito Luiz Carlos de 
Siqueira, o Piriquito (Podemos), 
revelou que a obra foi orçada 
em R$ 6 milhões e colocou fim 
à uma ação judicial. “Quando 

A previsão do Cemaden 
(Centro Nacional de Monitora-
mento e Alertas de Desastres 
Naturais) para fortes chuvas 
e rajadas de vento no feriado 
prolongado de Natal se con-
firmou em parte das cidades 
da RMVale (Região Metropo-
litana do Vale do Paraíba e 
Litoral Norte). Entre os muni-
cípios impactados, Aparecida 
e Piquete registraram inunda-
ções que chegaram a atingir 
até mesmo um hospital.

O dia com chuvas mais 
fortes, que registraram mais 
estragos, foi o sábado (23). 
Em Aparecida, de acordo 
com informações da Defesa 
Civil da cidade, o volume de 
chuva atingiu 77 milímetros 
em aproximadamente duas 
horas, causando alagamentos 
em vias importantes como a 
avenida Padroeira do Brasil, 
principal acesso a Guaratin-
guetá. 

O Cemaden emitiu o alerta 
de risco moderado, aconse-
lhando especial atenção aos 
moradores de áreas de risco e 

Marcelo Augusto dos Santos
RMVale

a pronta comunicação ao Cor-
po de Bombeiros. Até mesmo 
parte da área de atendimento 
do Pronto Atendimento da 
Santa Casa ficou alagada. A 
causa seria a dificuldade com 
os bueiros da rua Barão do 
Rio Branco, que não deram 
vazão à quantidade de água 
da chuva. Segundo a direção 
do hospital, o atendimento 
não precisou ser paralisado.

Em Piquete, uma das ci-
dades mais afetadas no final 
de semana, foi registrado 
um índice pluviométrico de 
86,4mm, acumulando um 
total alarmante de 149,4mm, 
segundo explicou o coorde-
nador da Defesa Civil, João 
Bosco. Ele contou que uma 
casa na rua Alto Santo Cruzei-
ro, previamente interditada, 
desabou parcialmente, aguar-
dando agora a avaliação dos 
engenheiros da Prefeitura 
para as medidas necessárias. 
“Houve quedas de árvores na 
BR-459 (Lorena-Sul de Minas) 
e deslizamentos em vários 
pontos, já desobstruídos. 
Vários locais apresentam acú-
mulo de lama, especialmente 
na avenida Tancredo Neves e 
rua Antônio Lino”.

Guaratinguetá também 
não escapou dos estragos, 
como evidenciam vídeos 
compartilhados nas redes 
sociais, mostrando ruas e 
avenidas cobertas por lama 
e pedras. A reportagem do 
Jornal Atos buscou contato 
com a Prefeitura em busca 
de mais informações sobre a 
cidade, mas não obteve res-
postas até publicação dessa 
matéria.

Mais chuvas – Nesta ter-
ça-feira (26), a região voltou 
a ser atingida pelas chuvas. 
Em Cruzeiro, oito casas e 
uma escola municipal foram 
destelhadas. De acordo com 
informações da Defesa Civil, 
uma criança se feriu e outra 
pessoa ficou desalojada, sen-
do encaminhada para casa 
de parentes. Uma árvore caiu 
sobre uma casa, no bairro 
Itagaçaba, com o Corpo de 
Bombeiros sendo acionado.

No Litoral Norte, o serviço 
de travessia de balsa entre 
São Sebastião e Ilhabela foi 
paralisado por quase duas 
horas. A fila de espera chegou 
a quatro horas. Os ventos che-
garam a atingir a velocidade 
superior a 55 km/h.

Foto:  Divulgação Santa Casa / Marcelo A. dos Santos

Corredor do hospital e avenida na região central de Aparecida que foram inundados pela forte chuva
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Região tem queda de homicídios, mas 
deve fechar ano como mais violenta
Secretaria do Estado aponta 294 moradores assassinados entre janeiro e novembro; crimes contra 
o patrimônio caem, mas estupros aumentam na região, que continuam preocupando lideranças

Foto: Arquivo Atos

Um balanço divulgado 
pelo Governo do Estado na 
terça-feira (26) apontou que 
a RMVale (Região Metropo-
litana do Vale do Paraíba e 
Litoral Norte) segue como 
a área mais violenta do 
interior paulista. Apesar de 
liderar o ranking da violên-
cia, a região registrou neste 
ano uma queda no número 
de vítimas de assassinato 
em comparação a 2022.

De acordo com dados da 
secretaria de Segurança 
Pública do Estado (SSP), a 
RMVale teve 294 moradores 
executados entre janeiro e 
novembro, sendo 281 víti-
mas de homicídio doloso, 
quando existe a intenção 
de matar, e 13 de latrocínio, 
roubo seguido de morte. O 
número é 14,5% inferior ao 
do mesmo período do ano 
passado, que foi 344, sendo 

Lucas Oliveira
RMVale

Pindamonhangaba (15), 
Ubatuba (12), São Sebastião 
(10), Potim (8), Aparecida 
(7), Lavrinhas (5), Tremem-
bé (5), Cunha (4), Queluz 
(4), Cachoeira Paulista (3), 
Lagoinha (3), Ilhabela (2), 
Roseira (2), Santa Branca 
(2), São Luís do Paraitinga 
(2), Campos do Jordão (1), 
Igaratá (1), Piquete (1) e São 
José do Barreiro (1). 

Indicadores  – Assim 
como no índice de assas-
sinatos, a região registrou 
queda nos casos de crimes 
contra o patrimônio no 
comparativo entre os 11 
primeiros meses de 2022 
e 2023. Os dados da SSP 
apontam uma redução de 
3,8% nas ocorrências de 
roubo, que caíram de 4.215 
para 4.051, e de 0,20% nos 
furtos, que passaram de 
23.669 para 23.620. Em 
contrapartida, os casos 
de estupro cresceram 9%, 
saltando de 667 para 730 
registros.

execuções a mais do que a 
vice-líder do ranking esta-
dual, a região de Ribeirão 
Preto, que teve 229 mora-
dores mortos. As oito de-
mais áreas interioranas que 
contabilizam vidas ceifadas 
são Piracicaba (214), Campi-
nas (212), Sorocaba (169), 
Baixada Santista (139), São 
José do Rio Preto (109), 
Bauru (96), Araçatuba (74) 
e Presidente Prudente (69). 

Na RMVale, São José dos 
Campos, maior e mais popu-
losa cidade da região, teve 
39 moradores assassinados 
no período. Empatadas na 
segunda colocação desse 
ranking, Caraguatatuba e 
Cruzeiro registraram 29 
mortes violentas, seguidas 
de Taubaté, com 28 vítimas, 
e Lorena, com 24. 

Os demais municípios da 
RMVale que tiveram vitimas 
de assassinato entre janei-
ro e novembro deste ano 
foram Guaratinguetá (21), 
Caçapava (18), Jacareí (18), 

Polícia Civil em operação que prendeu homem na região; violência da RMVale lidera no interior do Estado

338 homicídios dolosos e 
seis latrocínios.

Embora tenha registrado 
uma queda no número de 

casos de assassinato nos 11 
primeiros meses do ano, a 
região permanece como a 
mais violenta do interior, 

inglório posto ocupado há 
mais de uma década. Evi-
denciando o cenário crítico, 
a RMVale contabiliza 65 

Líder da maior facção do tráfico de 
drogas da Bahia é preso em Ubatuba
Foragido da Justiça, homem morava em casa no bairro Tenório; criminoso é 
apontado como principal mandante de ataque contra carro-forte no Nordeste

Uma operação conjunta 
entre as polícias da Bahia 
e de São Paulo capturou no 
último fim de semana, em 
Ubatuba, um dos principais 
criminosos do Nordeste. 
Além de comandar um es-
quema de tráfico de drogas, 
o homem, de 41 anos, é 
acusado de ordenar roubos 
e assassinatos. 

Da Redação
Ubatuba

De acordo com a Polícia 
Civil da Bahia, seu setor 
de inteligência descobriu 
recentemente que o líder 
da facção criminosa BDM 
(Bonde do Maluco), Edimá-
rio Costa Pereira, conhecido 
como Netinho da Baiúca, 
estava morando em uma 
casa no bairro Tenório, 
em Ubatuba. Mesmo lon-
ge de seu estado natal, o 
foragido da Justiça seguia 
chefiando o tráfico de dro-
gas e a prática de roubos 

na região do Recôncavo 
Baiano. Um dos crimes de 
maior repercussão ligado 
ao homem foi registrado 
no último dia 4 na BR-101, 
no trecho entre as cidades 
baianas de Cachoeira e 
Governador Mangabeira, 
ocasião em que criminosos 
explodiram um carro-forte 
durante uma tentativa de 
assalto. Segundo a Polícia 
Civil, que não revelou se os 
bandidos conseguiram re-
tirar o dinheiro do veículo, 

o ataque teve Netinho da 
Baiúca como mandante.

Monitorado pelo setor 
de inteligência da Polícia 
Civil da Bahia, o foragido da 
Justiça foi surpreendido por 
equipes da Ficco-BA (Força 
Integrada de Combate ao 
Crime Organizado da Bahia) 
e da Rota (Rondas Ostensi-
vas Tobias de Aguiar) por 
volta das 19h30 do sábado 
(23) em um ponto do Tenó-
rio. Na abordagem, Neti-
nho da Baiúca apresentou 
um documento falso, mas 
acabou identificado pelos 
policiais baianos.

Encaminhado à Delegacia 
de Ubatuba, o criminoso 
permanece à disposição 
da Justiça. A expectativa é 
de que o líder do BDM seja 
transferido em breve para a 

Bahia, onde responderá por 
uma série de crimes.

Segundo apuração da 
Polícia Civil da Bahia, Ne-

t inho da Baiúca estava 
escondido em Ubatuba, pois 
tem aliança com criminosos 
paulistas.

Foto: Reprodução

Netinho da Baiúca, líder do tráfico no Nordeste, preso em Ubatuba
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Sobre a Águas Piquete - Por meio de concessão plena com validade de 30 anos, a Águas Piquete 
assumiu os serviços de abastecimento de água e esgotamento sanitário no município de Piquete/SP 
em 2010. A empresa atende a cerca de 13 mil pessoas e tem como objetivo universalizar o acesso 
da população à água de qualidade e à coleta e tratamento de esgoto. Desde 2017, faz parte da Iguá 
Saneamento, companhia que está presente em 40 municípios brasileiros e que alcança 7,2 milhões 
de pessoas com o compromisso de ser a melhor empresa de saneamento para o Brasil.. 

Sobre a Iguá Saneamento: Companhia controlada pela IG4 Capital, a Iguá atua no gerenciamento e 
na operação de sistemas de abastecimento de água e esgotamento sanitário por meio de concessões 
e parcerias público-privadas. Uma das principais empresas do setor no país, está presente em 39 
municípios de seis estados brasileiros – Alagoas, Mato Grosso, Rio de Janeiro, Santa Catarina, São 
Paulo e Paraná – com 18 operações que beneficiam pouco mais de 7 milhões de pessoas. Signatária 
da Rede Brasil do Pacto Global (iniciativa da Organização das Nações Unidas), a companhia assumiu 
o compromisso empresarial brasileiro para a biodiversidade, do CEBDS em parceria com o wbcsd. 
Recebeu pela Climate Bonds Initiative (CBI) a certificação do primeiro título verde da América Latina 
para infraestrutura hídrica. Por sua gestão sustentável da água, em 2022, foi uma das condecoradas no 
programa de Reconhecimento IWA Climate Smart Utility e, no mesmo ano, conquistou pontos que lhe 
renderam entrar no ranking da GRESB (Global Real Estate Sustainability Benchmark). Também marcou 
presença como 1º lugar na categoria saneamento, gestão de resíduos e infraestrutura, segundo o TOP 
Open Corps 2022. Ainda neste ano, oito concessionárias do grupo foram reconhecidas com o Prêmio 
Nacional de Qualidade em Saneamento (PNQS). Foi eleita, em 2022, pelo sexto ano consecutivo, 
uma ótima empresa para se trabalhar pela consultoria Great Place to Work (GPTW). www.igua.com.br

Da Redação
Piquete 

Gestão eficiente do uso da água 
é importante para a população
Águas Piquete garante a qualidade no abastecimento de água

Com essa nova onda de 
calor que está elevando os 
termômetros para acima dos 
30º graus, a busca por meios 
que tragam um refresco só 
tornou intensa. Quem não 
gosta de após um dia longo 
de trabalho chegar em casa 
e ficar horas em um banho 
gelado, ou deixar a criançada 
brincar à vontade na piscina 
armada no quintal? Mas, 
o consumo exagerado de 
água, pode comprometer a 
disponibilidade do recurso.   

Para assegurar que te-
nhamos água para as futuras 
gerações, ações colaborati-
vas são necessárias. É preci-
so incentivar a preservação 
ambiental, o reflorestamento 
em áreas de nascente, o 
zoneamento urbano, o uso 
de práticas sustentáveis na 
agricultura e redução de 
emissão de gases do efeito 
estufa. O consumo conscien-

te é dever de todos, e cada 
pessoa pode contribuir para 
a preservação desse recurso, 
utilizando-o com responsa-
bilidade.

A Águas Piquete, empresa 
que pertence ao Grupo Iguá, 
atua com compromisso e res-
ponsabilidade na prestação 
dos serviços, com o objetivo 
de garantir água tratada e de 
qualidade para os cidadãos.

“Temos como um dos 
nossos pilares a eficiência 
nos processos de tratamento 
e distribuição de água. Para 
isso buscamos a utilização 
racional e equilibrada dos re-
cursos naturais, oferecendo 
água de qualidade sem com-
prometer a sustentabilidade 
dos ecossistemas” explica o 
diretor-geral da Águas Pi-
quete, Mateus Banaco.

A concessionária vem 
aprimorando seus servi-
ços ao longo dos anos, re-
alizando melhorias como a 
ligação de novas redes de 
abastecimento, o controle e 

redução das perdas de água, 
a capacitação das equipes 
para identificar vazamentos, 
aumentando a fiscalização 
para combater as ligações 
clandestinas e falhas de 
leitura de hidrômetro, entre 
outras ações que trazem 
mais eficiência e agilidade 
no processo de distribuição 
de água no município.  

Segundo Banaco, a gestão 
eficiente da água também 

depende da conscientiza-
ção dos cidadãos quanto à 
preservação dos recursos 
hídricos.

“Trabalhamos em prol 
da saúde e bem-estar da 
população, e contamos com 
a colaboração de todos para 
a diminuir os desperdícios 
de água e incentivar sua 
reutilização sempre que pos-
sível e de maneira correta”, 
acrescenta o diretor.

PREFEITURA DE LAVRINHAS
AVISO DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS N° 015/2023
PROCESSO LICITATÓRIO N° 099/2023
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA REALIZAÇÃO 
DE SERVIÇOS QUE INCLUEM MÃO DE OBRA, FORNECIMENTO DE MATERIAL, 
FORNECIMENTO DE FERRAMENTAS E EQUIPAMENTOS, PARA PRESTAÇÃO 
SERVIÇOS DE PISTA DE CAMINHADA NO BOSQUE MUNICIPAL-PARTE 2, SITUADO 
NA RUA DOS IPÊS, S/N°, CAMPO DAS CAVIÚNAS, LAVRINHAS/SP
ENTREGA DOS ENVELOPES DOCUMENTAÇÃO E PROPOSTA: ATÉ O DIA 23/01/2024 
PREFERENCIAVELMENTE ATÉ AS 08H30M
ABERTURA DOS ENVELOPES DOCUMENTAÇÃO E PROPOSTA: DIA 23/01/2024 
AS 09H
RETIRADA DO EDITAL COMPLETO E OUTRAS INFORMAÇÕES, NO SETOR DE 
LICITAÇÃO DA PREFEITURA, NO HORÁRIO DE 9H AS 12H, A PARTIR DO DIA 
29/12/2023 OU ATRAVÉS DO SITE WWW.LAVRINHAS.SP.GOV.BR.
LAVRINHAS, 28/12/2023

JOSÉ BENEDITO DA SILVA 
PREFEITO 

PREFEITURA DE LAVRINHAS
AVISO DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS N° 016/2023
PROCESSO LICITATÓRIO N° 100/2023
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA REALIZAÇÃO 
DE SERVIÇOS QUE INCLUEM MÃO DE OBRA, FORNECIMENTO DE MATERIAL, 
FORNECIMENTO DE FERRAMENTAS E EQUIPAMENTOS, PARA A EXECUÇÃO DA 
REVITALIZAÇÃO DO BOSQUE MUNICIPAL, SITUADA NA RUA DOS IPÊS, CAMPOS 
DAS CAVIÚNAS, LAVRINHAS/SP
ENTREGA DOS ENVELOPES DOCUMENTAÇÃO E PROPOSTA: ATÉ O DIA 23/01/2024 
PREFERENCIAVELMENTE ATÉ AS 08H30M
ABERTURA DOS ENVELOPES DOCUMENTAÇÃO E PROPOSTA: DIA 23/01/2024 AS 09H
RETIRADA DO EDITAL COMPLETO E OUTRAS INFORMAÇÕES, NO SETOR DE 
LICITAÇÃO DA PREFEITURA, NO HORÁRIO DE 9H AS 12H, A PARTIR DO DIA 29/12/2023 
OU ATRAVÉS DO SITE WWW.LAVRINHAS.SP.GOV.BR.
LAVRINHAS, 28/12/2023

JOSÉ BENEDITO DA SILVA 
PREFEITO 

PREFEITURA DE LAVRINHAS
AVISO DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS N° 014/2023
PROCESSO LICITATÓRIO N° 098/2023
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA REALIZAÇÃO 
DE SERVIÇOS QUE INCLUEM MÃO DE OBRA, FORNECIMENTO DE MATERIAL, 
FORNECIMENTO DE FERRAMENTAS E EQUIPAMENTOS, PARA PRESTAÇÃO 
SERVIÇOS DE PISTA DE CAMINHADA NA RUA JURITI, S/N°, JARDIM MAVISOU, 
LAVRINHAS/SP
ENTREGA DOS ENVELOPES DOCUMENTAÇÃO E PROPOSTA: ATÉ O DIA 22/01/2024 
PREFERENCIAVELMENTE ATÉ AS 08H30M
ABERTURA DOS ENVELOPES DOCUMENTAÇÃO E PROPOSTA: DIA 22/01/2024 AS 09H
RETIRADA DO EDITAL COMPLETO E OUTRAS INFORMAÇÕES, NO SETOR DE 
LICITAÇÃO DA PREFEITURA, NO HORÁRIO DE 9H AS 12H, A PARTIR DO DIA 
29/12/2023 OU ATRAVÉS DO SITE WWW.LAVRINHAS.SP.GOV.BR.
LAVRINHAS, 28/12/2023

JOSÉ BENEDITO DA SILVA
PREFEITO

Edital de convocação Assembleia Geral Extraordinária da Irmandade da Santa 
Casa de Misericórdia de Cruzeiro. Que será realizada no dia 31 de janeiro de 
2024 (quarta feira), às 18:30 hs, em primeira convocação e às 19:00 hs em 
segunda convocação, na Santa Casa de Misericórdia de Cruzeiro, localizada à 
Av. Major Novaes, nº 715, Centro, Cruzeiro/SP, para a seguinte ordem do dia:

1 – Aprovação e Posse dos novos membros da irmandade;

2 – eleição da Mesa Diretora e do Conselho Fiscal.

Santa Casa de Misericórdia de Cruzeiro
Assembleia Geral Extraordinária

Prefeitura Municipal de Lavrinhas
Relação de Cargos e Salários
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Cruzeiro comemora novos recursos para 
reforma de praça e pista de atletismo
Munícipio é contemplado com emenda parlamentar e verba estadual; modernização é prevista para 2024

Foto: Divulgação PMC

A Prefeitura de Cruzeiro 
anunciou no último fim 
de semana a captação dos 
recursos necessários para 
a realização de obras nas 
áreas do Turismo e do Espor-
te em 2024. Proveniente do 
cofre estadual, o montante 
de R$ 750 mil será aplicado 
nas reformas da Praça do 
Festódramo e da Pista de 
Atletismo Municipal. 

A conquista dos recursos 
foi revelada à população 
pelo prefeito Thales Gabriel 
Fonseca (PSD) no início da 
noite da última quinta-feira 
(21) através de uma posta-
gem em suas redes sociais. O 
chefe do Executivo informou 
que poucas horas antes da 
publicação esteve no Palácio 
dos Bandeirantes, na capital 
paulista, onde firmou um 
convênio com a secretaria 
estadual de Turismo e Via-

Lucas Oliveira
Cruzeiro

Fonseca revelou que na 
mesma data o município foi 
contemplado com uma emen-
da parlamentar de R$150 
mil do deputado estadual, 
Edmir Chedid (União). O 
montante e uma contrapar-
tida municipal de R$ 238 
mil viabilizarão a reforma da 
Pista de Atletismo Municipal, 
que fica no Estádio Professor 
Virgílio Antunes de Oliveira, 
localizado no bairro Vila 
Paulo Romeu. “Essa será 
mais uma importante re-
estruturação em Cruzeiro, 
que permitirá a ampliação 
da prática de esportes. E 
assim seguimos, terminan-
do 2023 como começamos, 
trabalhando e conseguindo 
transformar ainda mais a 
nossa cidade”, destacou o 
prefeito. 

Os cronogramas e deta-
lhes das obras de revitaliza-
ção da Praça do Festódramo 
e da Pista de Atletismo Muni-
cipal serão divulgados pela 
Prefeitura no início de 2024.

gens para a liberação de 
quase R$ 600 mil para a 
revitalização da Praça do 
Festódramo, no bairro Vila 
Paulista. Localizado em 
frente à rodoviária, o espaço 
público será modernizado 
através da verba proveniente 
do Dadetur (Departamento 
de Apoio ao Desenvolvimen-
to dos Municípios Turísticos), 
o que contribuirá para que 
conte com uma melhor estru-
tura para receber moradores 
e turistas. “Esse convênio 
permitirá reformarmos esse 
local e transformar ainda 
mais a entrada de Cruzeiro, 
que contará também com o 
nosso tão sonhado shopping. 
Agradeço imensamente ao 
governador Tarcísio de Frei-
tas (Republicanos), e ao 
secretário de Turismo e Via-
gens, Roberto de Lucena, que 
é um grande parceiro nosso, 
pela sensibilidade de atende-
rem mais uma demanda de 
nossa cidade”, comemorou 
o prefeito. Vista aérea do estádio municipal de Cruzeiro, um dos espaços que terá obra orçada com apoio parlamentar

Nomes como Alceu Valença, Alexandre Pires e Marcelo Falcão 
dão o tom no “Caraguá Tá Show” a partir desta quinta-feira
Com promessa de maior estrutura e forte esquema de segurança, evento gratuito tem apresentações até o fim de janeiro

Foto:  Reprodução

A Prefeitura de Caragua-
tatuba divulgou na última 
semana a programação com-
pleta do “Caraguá Tá Show”, 
evento realizado durante o 
Verão. Com atrações de peso, 
a festividade conta com en-
trada gratuita e ocorre na 
Praça da Cultura, na região 
central da cidade. 

A programação teve a 
abertura nesta quinta-feira 
(28) com o show do pago-
deiro Tikinho, e como a 
principal atração da noite, 
o cantor Alexandre Pires, 
ex-vocalista do grupo de 
pagode Só Pra Contrariar.

O evento, que não teve 
seu valor de investimento 

Lucas Oliveira
Caraguatatuba

Tá Show’, a partir das 21h.
Ex-vocalista da banda de 

emocore NX Zero, Di Ferrero 
tem show no dia 20, às 21h. 
Seis dias depois, será a vez 
do Ira!, uma das principais 
bandas brasileiras de rock, 
comandar a festa a partir 
das 21h. 

Fechando o ‘Caraguá Tá 
Show’, o ex-vocalista da 
banda O Rappa, Marcelo 
Falcão, subirá ao palco no 
dia 27, às 21h.

De acordo com a Prefei-
tura, o evento terá um forte 
esquema de segurança para 
garantir tranquilidade ao 
público e aos artistas. Além 
da Polícia Militar, atuarão 
na festa a GCM (Guarda Civil 
Municipal) e uma equipe 
privada especializada em 
grandes eventos.

divulgado pela Prefeitura, 
contará com dezenas de 
apresentações musicais até 
27 de janeiro. Segundo a 
programação, a primeira 
das sete principais atrações 
da festa que se apresentarão 
já em 2024 será a dupla ser-
taneja Guilherme e Benuto, 
que subirá ao palco às 21h 
do próximo dia 5. No dia 
seguinte, mais precisamente 
às 21h, será vez do pagodei-
ro Mumuzinho cantar seus 
hits. 

Autor de sucessos como 
“Morena Tropicana”, “Anun-
ciação”, “Girassol” e “La 
Belle De Jour”, o cantor 
pernambucano Alceu Va-
lença se apresentará no dia 
12, às 21h. No dia seguinte, 
o cantor sertanejo Felipe 
Araújo animará o ‘Caraguá Marcelo Falcão, um dos destaques do Caraguá Tá Show; atrações gratuitas e estrutura com maior segurança

Passagens intermunicipais ficam mais caras a partir do dia 1
Governo do Estado alega que reajuste é motivado por aumento dos combustíveis e de outros custos de operação

Foto: Arquivo Atos

O Governo do Estado 
anunciou na quarta-feira 
(27) o reajuste dos preços 
das passagens dos ônibus 
intermunicipais da RMVale 
(Região Metropolitana do 
Vale do Paraíba e Litoral 
Norte). Para o desconten-
tamento dos passageiros, 
o aumento da tarifa entrará 
em vigor a partir da segun-
da-feira (1).  

De acordo com a EMTU 
(Empresa Metropolitana 
de Transportes Urbanos), 
o reajuste de 13,64% será 
aplicado, além da RMVale, 
nas regiões da Grande São 

Lucas Oliveira
RMVale

134 cidades. Os valores das 
passagens variam de acordo 
com a região em que o mu-
nicípio está inserido.

Segunda mais utilizada 
na RMVale em 2022, a Li-
nha 5505, que liga a balsa 
de São Sebastião à rodo-
viária de Caraguatatuba, 
sofrerá um aumento de 
R$0,80, saltando de R$5,90 
para R$ 6,70. Aa tarifa da 
Linha 5312, que liga Lore-
na à Guaratinguetá, ficará 
R$0,65 mais cara, passando 
de R$4,70 para R$ 5,35.

Os novos preços das mais 
de cem linhas intermunici-
pais espalhadas pela RM-
Vale podem ser consultados 
pelos passageiros no site 
emtu.sp.gov.br.

Paulo, Baixada Santista, 
Campinas e Sorocaba. Em 
nota, a companhia, contro-
lada pelo Governo do Esta-
do, ressaltou que o percen-
tual é inferior ao índice de 
inflação acumulada desde a 
última revisão tarifária, que 
é de 28,40%, promovida em 
janeiro de 2020. 

A EMTU alegou que o 
reajuste é necessário devido 
ao aumento dos preços dos 
combustíveis e de outros 
bens de consumo de opera-
ção, como o custo de mão de 
obra e de energia elétrica.

Atualmente, a companhia 
atua no gerenciamento 
e fiscalização de mais de 
novecentas linhas metro-
politanas, distribuídas por Ônibus intermunicipal saindo da rodoviária de Guaratinguetá; taxas aumentam a partir de janeiro de 2024
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RETROSPECTIVA 2023 JORNAL ATOS
Em um ano de entressafra política e no preparo para as eleições municipais, 2023 será lembrado como o período de anúncios, ataques, convênios e parcerias inesperadas. Claro que não faltaram 

as investigações, como o caso da Ponte da Turma 26, em Cachoeira Paulista, e a coleção de denúncias contra o prefeito de Aparecida, Luiz Carlos de Siqueira, o Piriquito (Podemos). 
Confira abaixo alguns dos destaques do ano estampados pelas páginas do Jornal Atos, as edições do Atos no Rádio e nas publicações do jornalatos.net.

Com dívida de R$ 20 mi-
lhões, a Prefeitura de Cruzeiro 
anunciou o fechamento da 
ESC/Esefic, gerando protestos 
entre funcionários e principal-
mente estudantes.

Com um planejamento que 
contou com estudos e investimen-
tos para o uso da tecnologia no 
serviço público, Pindamonhangaba 
foi oficialmente anunciada como 
o segundo município do Brasil 
reconhecido com selo de Cidade 
Inteligente.

Com 65 mortes registradas, a tragédia 
que devastou o Litoral Norte marcou a 
região no início do ano e reuniu uma 
força-tarefa entre o governo do Estado, 
com Tarcísio de Freitas (Republicanos), e 
o Governo Federal, com o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT). Na madrugada 
do dia 19 de fevereiro, deslizamentos de 
terra provocados por um temporal cau-
saram mortes e destruição de moradias, 
com destaque para São Sebastião.

Março

Santa Casa de Cruzeiro apresen-
tou uma proposta de aumentar os 
serviços, desde mais leitos de UTI 
(Unidade de Terapia Intensiva), 
clínica médica, procedimentos 
cirúrgicos e outras especialidades. 
A proposta é que os municípios do 
Vale Histórico busquem recursos 
para os leitos novos. O valor para 
manutenção desses leitos gira em 
torno dos R$ 700 mil mensais.

O mês de abril começou com 
os vereadores de Cachoeira 
Paulista rejeitando o parecer 
do Tribunal de Contas do 
Estado e aprovando as contas 
de 2020 do ex-prefeito Edson 
Mota (PL). O órgão havia apon-
tado uma série de irregula-
ridades da antiga gestão, no 
primeiro ano de pandemia e o 
último daquele mandato, como 
o  déficit de mais de R$ 11 mi-
lhões e a falta do recolhimento 
de R$ 5 milhões para o INSS.

Os pais e responsáveis por 

crianças em idade escolar vi-

veram um clima de terror em 

abril, após casos de ataques e 

invasões às escolas pelo país. 

Na região, uma fake news am-

pliou o sentimento de medo. 

Falsas informações foram 

divulgadas nas redes sociais, 

sobre ataques programados 

em escolas.

Um escândalo político 
colocou em xeque a credibi-
lidade da Câmara de Cacho-
eira, em maio. A votação das 
contas de 2020 de Edson 
Mota teria sido acertada por 
compra de votos. É o que 
apontou um áudio vazado, 
com a vereadora Rogéria 
Lucas revelando um esque-
ma de negociação feito pelo 
também vereador Nenê do 
São João. Apesar da exposi-
ção, a parlamentar escapou 
de investigação na Casa.

Por 7 votos a 3, a Câmara de Ubatuba 

decidiu pela cassação do mandato da 

prefeita Flavia Pascoal (PL). Segundo 

relatório final da CEI (Comissão Especial 

de Inquérito), ela violou os princípios da 

administração pública, moralidade e da 

impessoalidade ao permitir que o municí-

pio firmasse um contrato de fornecimento 

de pães, no valor de R$ 730 mil, com a 

empresa Acf2 Serviços e Comércio Ltda, 

que os comprou diretamente de uma pa-

daria de propriedade do irmão da prefeita, 

o empresário Rafael Pascoal.

A queda da ponte de acesso ao bairro da Tur-

ma 26 pautou processo de cassação do prefeito 

Antônio Carlos Mineiro (MDB), aprovado na 

Câmara. Mas o emedebista voltou a ocupar o 

posto 36 horas depois, após o Tribunal de Justiça 

do Estado anular os efeitos processo. Na ação, o 

juiz Anderson da Silva Almeida alega que Mineiro 

sofreu processo de cassação por infração políti-

co-administrativa inexistente, pois comprovou, 

durante o trâmite, a ausência de omissão para 

solucionar a queda da ponte.

A Justiça direcionou 
como “transitado em jul-
gado” a sentença conde-
natória do presidente da 
Câmara de Guaratinguetá, 
Pedro Sannini (PSC), en-
volvido em um acidente 
de trânsito em 2019, em 
Lorena. Acusado por diri-
gir embriagado e por cor-
rupção ativa, ele garantiu 
a anulação do processo e 
pode continuar seu tra-
balho na presidência do 
Legislativo.

A tentativa do vereador de base, 
Élcio Vieira Junior, o Elcinho (PSB), 
de destituir o presidente da Câma-
ra, Fábio Longuinho (PSD), acabou 
barrada na Casa. De acordo com 
o denunciante, Longuinho teria 
contrariado o Regimento Interno 
ao alterar os horários das sessões 
ordinárias. Mas as denúncias não 
foram o bastante, o pedido de Elci-
nho foi considerado improcedente e 
a acusação arquivada.

A Câmara de Aparecida aprovou, no 

início de setembro, a criação de uma CPI 

(Comissão Parlamentar de Inquérito) 

contra o prefeito Luiz Carlos de Siqueira, 

o Piriquito (Podemos). O pedido foi apre-

sentado pelo vereador André Monteiro 

(Patriota), que teve como base a denúncia 

do MP (Ministério Público) a respeito do 

aluguel do prédio onde funciona a agência 

do Poupatempo na cidade. Piriquito nego-

ciou com a ex-sogra o aluguel do espaço 

sem seguir os trâmites de uma licitação 

convencional.

A Câmara de Guaratinguetá rejeitou os pedidos feitos pelo ex-vereador Marcelo Coutinho, o Celão (PSD), para a revogação da decisão que determinou sua cassação e para a sus-pensão dos efeitos enquanto perdurar o julgamento do habeas-corpus do seu caso na Justiça Comum. O STF (Supremo Tribunal Federal) suspendeu temporariamente o processo criminal instaurado contra o ex-vereador e demais servidores envolvidos por falha no acesso de dados à defesa.

Novembro
A Câmara de Guaratinguetá decidiu pelo arquivamento da representação contra o prefeito Marcus Soliva (Republicanos). A proposta para responsabilização político- administrativa tinha como foco a queda da fachada do prédio da antiga sede da Prefeitura, na praça Homero Ottoni, no Centro. O desabamento, em outubro, as-sustou moradores e surpreendeu o poder público, que tem planos para construir um teatro no local.

Após meses dos primeiros anún-
cios, a Prefeitura de Lorena abriu 
nesta segunda-feira (18) as inscrições 
para o seu concurso público. São 219 
vagas para 112 cargos, com exigên-
cias para os ensinos fundamental, 
médio e superior. Com valores das 
inscrições variando entre R$ 44 e 
R$79 (dependendo do cargo em dis-
puta), as inscrições podem sem feitas 
até as 23h59 do dia 22 de janeiro pelo 
site avancasp.org.br. Dias depois, mais 
quatro vagas anunciadas para a GCM.

Janeiro

Abril

Maio

Junho Julho

AgostoSetembro

Outubro

Dezembro

Fevereiro
A Câmara de Lorena aprovou 

em março o projeto do Executivo 
para a readequação da criação de 
cargos na administração muni-
cipal. A gestão anterior fez uma 
reestruturação administrativa e 
o Ministério Público entrou com 
uma Adin (Ação Direta de Incons-
titucionalidade) contra 36 cargos 
criados em vários setores.


